

## MINISTRA AURORA WILLIAMS Y LA ESTRATEGIA NACIONAL DEL LITIO:

# “Desde Chile podemos dar el salto cualitativo”

En el marco de una conferencia de prensa que convocó a los principales líderes gremiales del país, la ministra de Minería, Aurora Williams se refirió a EXPONOR 2024, instancia de encuentro internacional que tendrá su vigésima edición en el norte del país y que reunirá a más de 1.000 empresas provenientes de 30 países interesados en invertir en soluciones mineras “made in Chile”.

### — ¿Qué destacaría de esta feria minera?

“EXPONOR es más que una feria minera. Es un punto de encuentro mundial en torno a la minería. Quiero destacar la instancia de seminario, en donde hay al menos siete temas que van a ser desarrollados y van desde el litio hasta el hidrógeno verde, la minería 4.0 y la incorporación de mujeres, entre otros, así como también el 8° Encuentro de Enseñanza Técnico-Profesional. Creo que permite abarcar los distintos desafíos que tiene la industria minera, que no van solo desde lo productivo y lo financiero, sino que además considera lo tecnológico”.

### — ¿De qué manera se hace presente lo tecnológico?

“En EXPONOR se destaca algo muy importante, que es la cadena de valor de la industria minera: las empresas proveedoras de la minería que, además, hoy son capaces de internacionalizarse. En este punto, resaltar la presencia de ProChile con un evento particular, que significará vincular a más de 100 proveedores chilenos con representantes de más de diez países que estarán presentes en este encuentro internacional minero”.

### — Esta instancia destaca por las oportunidades de negocio e inversión que genera. ¿Qué importancia reviste para el Gobierno la realización de este tipo de eventos?

“Nuestro gobierno está consciente de la importancia de la minería y estamos trabajando para cumplir lo que está señalado en el pacto fiscal. Por una parte, ingresamos dos proyectos de ley destinados a agilizar y



MINISTERIO DE MINERÍA

*Según Aurora Williams, tanto la producción de cobre como la producción de litio son relevantes para el país porque ambos minerales son críticos para la transición energética que demanda el cambio climático.*

reducir el tiempo de la evaluación del proyecto minero, que da sentido de urgencia para priorizar la inversión y da la prioridad que requiera. Uno modifica la ley base de medio ambiente, que por varios años hemos diagnosticado la necesidad de modificar y, por otro lado, los permisos especiales no ambientales, en donde el Ministerio de Minería tiene una tarea de unificar, a lo menos, tres ámbitos de permiso que corresponden y guardan relación con el Servicio Nacional de Geología y Minas y, por otro lado, la ley de cierre de faenas mineras”.

### — En los últimos días, el Gobierno informó nuevas definiciones en torno a la estrategia nacional del litio. ¿Podemos efectivamente hablar de avances?

“Por supuesto. En particular, hemos establecido aquellos salares que van a estudios de protección, que hay un porcentaje protegido y que representa aproximadamente el 33% de la superficie de salares. Además hemos establecido que los salares que se consideran salares estratégicos, en donde la participación del Estado va a ser mayoritaria, referido al salar de

Atacama y el salar de Maricunga y, por otro lado, aquellos salares en donde se explicita la voluntad de la participación de las empresas públicas, determinando cada una de ellas en forma flexible un modelo de negocio que permita viabilizar cada proyecto. A lo anterior se suman salares en donde realizaremos un proceso de expresión de interés”.

### — ¿Cuándo se efectuaría el proceso de RFI?

“A partir de la segunda quincena de abril, realizaremos un llamado al mercado nacional e internacional a manifestar interés por explorar, explotar y beneficiar el litio en salares y otros tipos de yacimientos”.

### — ¿Qué continúa después?

“Una vez que los privados expresen su interés por la exploración y explotación de algún yacimiento (salar, laguna u otro), de existir afectación de comunidades indígenas, se realizarán las consultas indígenas pertinentes. Esto busca entregar certeza jurídica, habilitando el territorio para el desarrollo de los proyectos de litio y, consecuentemente, el aumento de la producción”.

### — ¿Por qué es el litio estratégico?

“Para nuestro país es importante tanto la producción de cobre como la producción de litio, dado que ambos minerales son críticos para la transición energética que nos demanda el cambio climático. Quizás muchas veces nos quedamos en la discusión interna de lo que significan el cobre y el litio, pero la verdad es que el mundo nos está demandando estos minerales porque son el futuro. No me cabe duda de que desde Chile podemos dar el salto cualitativo”.